
ACTA HUMERO SOEvE 

A las veintiuna horas y treinta minutos, bajo la presiden
cia del seffor Dr. Domingo Olivares R. y con asistencia de los -
sefforea Rodolto Tapia, Lic. ~ael Navarrete, Rafael Treviffo, -
Lic. Pranoiaoo Duarte Porohas, Dr. Ignacio Cadena H., Carlos -
Genda, Jos, Ramón Pernándes y Prof. Eduardo w. Villa, ,ate d.lti 
mo con su carácter de Director General de Educación P11blica de! 
Estado, se integr6 el quorum correspondiente y se declar6 abier 
ta la seai6n, conforme a la Orden del Dia contenida en Primera= 
Convocatoria de fecha 2 del actual, como siguea 

!.-Lectura y Discusión del Acta de la Sesión Anterior. 

II.-Intorme del Presidente. 

III.-Intorme del Tesorero. 

IV.-Consideraciones ~obre Proyectos DefinitiYos de Edifi
cios. 

v.-Proposiciones y Aswitos Varios. 

El seffor Rafael Treviffo, Secretario del Comit,, ley6 el ac 
ta de la sesión anterior, que por unar,isidad y sin discusión = :ru, aprobada. 

Por lo que respecta al Informe del Presidente, el seffor -
Dr. Olivares dió cuenta de su reciente entrevista celebrada con 
el sefior General Anselmo Macias Valenzuela, Gobernador Constitu 
cional del Estado, cumpliendo asi con la comisión que en la ae= 
aión pasada se le confiri.6. La entrevista de que se trata tul -
cordial y se obtuvo ,xito; pues el seftor Gobernador, despu,s de 
oir con positivo inter,a las exposiciones que se le hicieron en 
cuanto a la creación y al funcionamiento de una Escuela Secunda 
ria y Normal dependiente de la Universidad, se mani:test6 enteri 
mente conforme en tramitar lo necesario, a su debido tiempo, P! 
ra obtener una legielaci6n especial adecuada a las necesidades
del proyectado plantel y que garantice au autonomía; para desa
rrollar un bien estudiado programa enoaJllinado a la correcta se
lecci6n de alumnos en las diversas regiones del Estado; para•~ 
primir las escuelas secundarias y normales dependientes del Go
bierno local, que funcionan en la entidad; para conceder becas
a estudiantes pobres¡ y, :tinalmente, para determinar las prerrg_ 
gativaa de que gozaran, en materias de sueldos y de esoalaf6n,
los maestros que se titulen en la Escuela Normal que se trata -
de :tundar. El aeflor Gobernador, en presencia del Dr. Olivarea,
comiaion6 al Secretario de Gobierno, Ing. Prancisco Q. Salazar, 
para que ftya cambiando impresiones con el Director General de 
Educación Pdblica y con los deús funcionarios y profesores que 
estime conveniente, en relac16n con loa puntos que anteceden. 

Agregó el Presidente del Ooait, que, aprovechando su entr~ 
vista con el seftor Gober?l&dor del Estado, le proporcionó una ex 
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plicaci6n amplia sobre el proceso de los trabajos que ae han -
desarrollado y le 1nfo-rm6 sobre la proximidad de la iniciaci6n
de las obras de constru.oc16n. El sefior Gobernador expresó su ea 
tistacoi6n 7- reiteró su propósito de cooperar en cuanto le sei 
posible, ael como de continuar respetando, en todos sus aspec
tos, la autonom!a de la Universidad. Dijo tambi,n el jete del -
Ejecutivo que existen probabilidades de que, para el •s de no
viembre próximo, visite nuestro Estado el sefior Presidente de -
la Repdblica, General de División Manuel Avila Cam.achoJ 1 oonsi 
derando que para ese entonces dicho mandatario podrá ver traba= 
jos materiales -,a realizados, influirá en au ~illo, con todo a 
pefio, para que el Gobierno Pederal aporte desde el afio venid•-= 
ro, en beneficio de la Universidad de Sonora, el donativo de -
cien mil pesos anuales ya ofrecido con anterioridad. 

El lntome del Presidente tu, aprobado. 

En seguida el Secretario del Coait,, en ausencia de los se 
fioree Tesorero 1 Pro-Tesorero, di6 lectura al Corte de Caja 7 = 
al Balance correspondientes al aes de junio último, cumplimdó
se así con el Capitulo III de la Orden del Dia. Dichos doCW1en
toa se aprobaron por unanimidad. 

El Capítulo IV, relativo a Consideraciones Sobre Proyectos 
Definitivos de Edificios, se desarrolló concediéndose el uao de 
la palabra al Arquitecto Leopoldo Palafox Kuflos, presente en la 
sesi6n, quien mostró loa planos de los edificios para Escuela -
Preparatoria y para Escuela Secundaria y Bormal, con costos a-
proximados, segán cálculos, de trescientos mil y cien mil pesos, 
respectivamente. En el acta anterior aparece una estimaci6n de
ochenta y cinco mil pesos para el segwido de dichos editicioa,
aclarando el Arquitecto que el aumento se debe a que hubo nece
sidad de hacer ciertas ampliaciones al primer proyecto, por au
gesti6n del Presidente. 

En próxima junta serán presentados por el Arquitecto el -
proyecto definitivo y la estimación de costos correspondientes
al edificio del internado; y, mientras tanto,fueron autorizados 
loa trabajos de estacado 7 trazos para los edificios de la Pre
paratoria y de la Secundaria y Bomal, a reserva de fijarse la 
techa en que deba desarrollarse la ceremonia de la colocaci6n -
de la primera piedra de la Universidad de Sonora, tan pronto co 
molos proyectos y las estimaciones de costos sean aprobados eñ 
asamblea general del Oomit,. 

CAPI!rULO v.-Prcposicionea { Asuntos Varioa.-El Presidente
di6 cuenta con dos cartas 7 un elegram.a recibidos de x,nco, -
D. P., del aeflor Lic. Guillemo Ibarra, Director General de Se
gunda Eneefianza de la Secretaría de Eduoaci6n Páblioa, techadas 
las pri•ras loa días 13 de junio último 7 3 de julio actual, 7 
el mensaje el dia 2 de este mismo corriente mea, conteniendo SB 
gestiones para el desarrollo de un plan de publicidad 7 de 000-
peracidn económica, (anexo a la primera de las cartas), y para
la instalación de un "aparato burocrático" u oficina en la pro
pia capital, con los servicios indispensables de una encargada, 
tel4tono, Etc., donde atender los asuntos relacionados con la i 
niversidad de Sonora. Kanifest6 el Presidente que tambi,n reci
bió del mismo Lic. Ibarra, los Planes de Estudios para las Ea--
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cuelas Secundarias Hederales; para la carrera de Profesor Norma 
lista y para la de Educadora de Párvulos, todos loe cuales se= 
reservan para ser estudiados por la Comisi6n T.Sonioa de este Co 
mit.S. -

En cuanto al plan de publicidad y de cooperación económica 
y a la creación de la ofioim en M.Sxico, que juntamente con su
carta de remisión ful leído por el Secretario, recayeron, pre-
via diacusidn, loe siguientes acuerdos: 

PRIMEHO.-Se autoriza toda la propaganda que, sin costo al
~o para este Com1t,, desarrollen en M&xloo el -
seor Lic. Güli1emo Ibarra y otros elementos sim 
patizadoree de la Universidad de Sonora, en ben•= 
ticio de dicha Casa de Estudios. 

SEGUNDO.-Se deja pendiente para techa posterior la ejeou-
ci6n de todo trab~ o encaminado a colectar fondos 
en la capital de la Repdblioa; pues esto se orga
nizara! de la manera que se juzgue de conveniente, 
ouando las obras de construcción de editioioa ha
yan llegado a cierto grado de adelanto. 

TERCEBO.-Bo se autoriza la instalación de la o:tioina desti 
nada a atender en x,x1co los asuntos relacionados 
con la Universidad de Sonora, porque su tunoiona
miento representarla un gasto para este Comit4, -
que, aunque pequefto, no sería posible erogar, da
do el acuer~ que existe para no hacer da desem
bolsos que- loa que demanden la construccidn de -
los edificios y el sostenimiento de nuestras ofi
cinas en Hermosillo. 

A continuación el seftor Rodolfo Tapia, Vioe-Presidente y -
Jete de la Comisión de Administración, -quien previamente soli
citó y obtuvo que el interesado abandonara el local mientras se 
trataba el asunto-, propuso fuera determinado el sueldo que pe~ 
cibirá el Arquitecto Leopoldo Palafox Muftoz, oomo Director de -
Constru.cc16n; y en virtud de que dioho protesionista está comi
sionado en Sonora, al servicio de la Universidad, por las Sacre 
tarías de Comunicaciones y Obras Páblicas y de la Defensa Nao1¡ 
nal, con un sueldo líquido de trescientos cincuenta pesos men-
suales, -segdn intormd el Presidente-, se acordó completarle u
na asignación de OCHOCIENTOS PESOS MENSUALES, o sean 1450.00 -
al mea por cuenta de este Collli t4, en la inteligencia de que, al 
cesar en su comisión oficial,•• le continuarmi pagando loa o-
chocientos pesos íntegros, sin perjuicio de acordar posterior
mente en su favor los aumentos o gratificaciones a que se haga
acreedor por sus trabajos. Llamado el Arquilecto Palafox e in-
formado de la anterior oferta, la aceptó, autorisándose su Ti-
gencia desde el mes de junio llltimo, y quedando dicho seftor,por 
lo tanto, con el carácter de Director de Construcoi6n. 

En seguida el Secretario Ejecutivo presentd al Secretario
del Comit, los sobres cerrados conteniendo proposiciones de las 
agencias automovilísticas locales, sobre un automóvil tipo ·gua
yin o camioneta, que será adquirido para los diversos servicios; 
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y abiertos que fueron dichos sobres, se obtuvo el siguiente re
sultados Alfonso J. Hoeffer y Co .. affía Loaiza, s. A., agentes -
de las J11&roaa "Packard" y "Studebaker", respectinmente, sin c~ 
mionetaa en existencia; Tapia Bel'll&Jlos, s. A., agentes de la -
marca "~ord", con atenta excusa porque su socio Don Rodolfo Ta
pia ea miembro del com1t,; Maquinaria e Implementos del Pacífi
co, s •. A., agentes de la marca "International", con oferta por
una camioneta en Dls.l,450.00; Sonora Motor, s . A., agentes de 
la marca "Chevrolet", con oferta por un guayín de acero en - -
16,056.00¡ 7, por dltillo, Automotriz Sonorense, s. A., Sucursal, 
agentes de la marca "Dodge•, con oferta por una camioneta stan
dard, de ocho pasajeros, equipada con cinco llantas 600ll6, - -
Goodyear de 6 tapas, en cinco mil seiscientos pesos. Esta dlti
ma propoaicidn :ru, la aceptada por resultar ils econ6mica, aut~ 
rizándose desde luego la compra del vehioulo. 

Despu,a el Arquitecto aomet16 a la consideración de los -
presentes, la proposici6n escrita recibida de loa seRorea Ing.
Luis G6mez del Campo y Eroncio Dom!nguez A., con muestras, res
pecto a bloques de cemento que serán elaborados con maquinaria
especial que dichas personas proyectan traer a esta ciudad y -
que ofrecen para la constru.cc16n de loe .edificios de la Univer
sidad; 7 habi,ndoee examinado las muestras de los materiales y 
estudiado loa puntos de vista de los interesados y del Arquite~ 
to Director de Construccidn, se dictaron los siguientes aouer
doai 

·PRIMERO.-Ho se acepta la proposicidn de los seftores Ing. -
Luis Gómes del Campo 1 Eroncio Dominguez A.,· por
oonsiderarse que los materiales que ofrecen resU!, 
tarían costosos y muy complicado y de alto valor
el trabajo de su colocac16n, juzgándose que, de -
admitirse, se tendrían que supeditar las obras a 
los materiales. 

SEGUNDO.-Se aprueba el uso de tabique o ladrillo regional
en las dimensiones y bajo las características que 
determine el Arquitecto, convocándose oportunamen 
te a concurso para adjudicar el contrato respectI 
vo a quien ofrezca las condiciones más favorables 
en costo, calidad 1 rapidez en fabricaci6n. 

finalmente el seRor Rodolfo Tapia, en su carácter de Jefe
de la Comisión de Adllinistraci6n, propuso que el personal que -
va a prestar sus servicios en los trabajos de construcc16n, sea 
seleccionado, con las limitaciones que apruebe la Mesa Directi
va, por el Arquitecto Director de las Obras, con excepc16n del
Almacenieta, que ser4 designado directamente por la Mesa Direc
tiva. Igualmente propuso que las documentaciones 1 cuentas rel~ 
cionadae con los trabajos de construcoi6n, est,n a cargo del -
Contador Carlos s. Lafontaine, a quien, en caso necesario, se -
le proporcionarán los eapleados auxiliares que se requieran. A!! 
bas proposiciones fueron aprobadas. 

J. los treinta minutos del viernes 4 de julio, quedó cerra
da la sesión, ·levantándose la presente para constancia. 
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